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Ata da 35ª Reunião Plenária Ordinária – Gestão 2021-2023  

Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo – CAU/SP 

Às nove horas do trigésimo dia de novembro do ano de dois mil e vinte e três, em São 1 

Paulo - SP, teve início a Trigésima Quinta Reunião Ordinária do Conselho de Arquitetura 2 

e Urbanismo de São Paulo – Gestão 2021-2023, sob a direção da presidente do CAU/SP 3 

CATHERINE OTONDO. ORDEM DOS TRABALHOS: I. Verificação do quórum; II. Execução 4 

do Hino Nacional Brasileiro; III. Leitura e discussão da pauta; IV. Discussão e aprovação 5 

da ata da 34a reunião plenária ordinária; V. Apresentação de comunicações: a) da 6 

Conselheira Federal representante do Estado de São Paulo; b) do Colegiado das 7 

Entidades Estaduais de Arquitetos e Urbanistas; c) da Ouvidoria; d) dos Coordenadores 8 

das comissões permanentes; e) da Presidente. VI. Comunicados dos conselheiros. VI. 9 

ORDEM DO DIA: 1. Julgamento de recurso - Processo de apuração de irregularidades - 10 

Acórdão no 1.121/2021-TCU-PLENÁRIO (Origem: CPFi-CAU/SP) SIGILOSO; 2. 11 

Autorização para implantação de Projeto Piloto de concessão de Bolsas de Estudos pelo 12 

CAU/SP (Origem: PRES-CAU/SP); 3. Análise de recurso contra decisão de não 13 

acatamento de denúncia - conselheira relatora Paula Fernanda Faria Rodrigues (Origem: 14 

CED-CAU/SP) SIGILOSO; 4. Processo de fiscalização 1000080973/2019 - conselheiro 15 

relator Ederson da Silva (Origem: CEP-CAU/SP). ASSUNTOS GERAIS: Apresentação: 16 

projetos de residência desenvolvidos no âmbito das parcerias com OSC objeto dos 17 

editais de fomento CAU/SP 2023; Apresentação: aplicativo móvel para convocação e 18 

prestação de contas do CAU/SP. A lista de presença foi assinada por cinquenta e oito 19 

participantes, dos quais cinquenta e três conselheiros titulares e cinco suplentes de 20 

conselheiras no exercício da titularidade, sendo estas as senhoras: Clarissa Duarte de 21 

Castro Souza, Aline Alves Anhesim, Sofia Puppin Rontani, Debora Prado Zamboni, Maria 22 

Ermelina Brosch Maletesta. Iniciando a plenária, a presidente CATHERINE OTONDO, 23 

cumprindo o ITEM I. Verificação do quórum, confirmou o quórum regimental como 24 

suficiente para início dos trabalhos. Após a execução do Hino Nacional Brasileiro (ITEM 25 

II) a presidente passou ao ITEM III. Leitura e discussão da pauta. A presidente informou 26 

a inclusão de um item extrapauta – Análise de recurso contra decisão de não 27 

acatamento de denúncia – conselheiro relator Paulo Márcio Filomeno Mantovani 28 

(origem CED-CAU/SP) SIGILOSO. ITEM IV. Discussão e aprovação da ata da 34a reunião 29 

plenária ordinária. Aprovada por aclamação dos presentes.  ITEM V. Apresentação de 30 

comunicações: a) da Conselheira Federal representante do Estado de São Paulo. b) do 31 

Colegiado das Entidades Estaduais de Arquitetos e Urbanistas. A presidente informou 32 

as justificativas de ausência da representante NADIA SOMEKH e do representante do 33 

CEAU. ITEM V. Apresentação de comunicações: c) da Ouvidoria.  O ouvidor RICARDO 34 

SILOTO disse que em relação aos atendimentos feitos pela Ouvidoria, no período de 35 

janeiro a outubro, houve 354 demandas concluídas, até 30 de outubro, encaminhadas 36 

18 sugestões de melhorias. O prazo médio de resposta foi de 0,77 dias úteis, quando 37 

somente da Ouvidoria e de 3,16 dias úteis no geral. O principal assunto das demandas 38 

de outubro foi relacionado às eleições, devido aos problemas técnicos, e os setores mais 39 

demandados foram o financeiro, mas também exercício profissional, ensino e 40 

atendimento. Ele também informou que não houve denúncia contra o CAU no período. 41 

Destacou, ainda, que o mês de novembro foi intenso, com grande quantidade de 42 

eventos no CAU mas, em especial, o investimento do Conselho em capacitação e 43 

divulgação de normas e procedimentos, que faz com que o CAU/SP se consolide como 44 
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referência de boas práticas em arquitetura e urbanismo. Ele também ressaltou a Mobile, 45 

na condução da chamada aberta de trabalhos e mudança do conselho editorial a cada 46 

edição, que traz mais reflexões, abrangendo a diversidade das questões que envolvem 47 

o fazer da arquitetura e urbanismo; as ações relacionadas a ATHIS, que considerou 48 

oportunas e importantes; assim como eventos realizados nas regionais. Para ele, tudo 49 

isso mostra um pouco do que foi feito na gestão, uma gestão que possibilita a 50 

participação no plenário das comissões das chapas que obtiveram quórum mínimo, o 51 

que de certa forma garante continuidade dos projetos e acolhe a diversidade de 52 

opiniões e posições dos profissionais sobre os assuntos pertinentes às atribuições do 53 

CAU. Sintetizando em poucas linhas, o Ouvidor disse que a atual gestão se destacou pela 54 

valorização profissional, compromisso socioambiental e fortalecimento institucional do 55 

CAU. Finalizando, ele parabenizou a cada um e cada uma que vem contribuindo para a 56 

consolidação do CAU, em especial a presidente CATHERINE OTONDO, que vem 57 

conduzindo o processo. ITEM V. Apresentação de comunicações: d) dos Coordenadores 58 

das comissões permanentes. Pela CEP, a coordenadora FERNANDA MENEGARI 59 

QUERIDO informou que foram realizadas duas lives sobre o Projeto Cuidar, que teve 60 

como objetivo discutir e promover orientação sobre saúde mental dos arquitetos e 61 

urbanistas. Também estiveram no 8º Fórum de Coordenadores da CEP, onde foi feito 62 

fechamento e encaminhamentos para a próxima gestão, e no 5º Encontro de 63 

Fiscalização do CAU/SP. Por fim, ela informou que a CEP está fechando o ano com uma 64 

proposta de instrução normativa para regulamentar os procedimentos de distribuição e 65 

prazos para análise de relatoria de processos, julgados no âmbito do CAU/SP que deverá 66 

ser amplamente debatida e trazida para apreciação na próxima plenária. ITEM V. 67 

Apresentação de comunicações: d) dos Coordenadores das comissões permanentes. 68 

Pela CPFi, a coordenadora RENATA ALVES SUNEGA apenas reiterou, além do informe 69 

enviado previamente para os conselheiros, a necessidade de que os conselheiros 70 

apresentem suas prestações de contas referentes às diárias e deslocamentos, para que 71 

seu pagamento possa ser feito ainda no corrente ano, deixando assim poucos restos a 72 

pagar para o próximo exercício. ITEM V. Apresentação de comunicações: d) dos 73 

Coordenadores das comissões permanentes. A coordenadora da CED, CAMILA 74 

MORENO DE CAMARGO complementou os informes da Comissão dizendo que na última 75 

plenária do CAU/BR houve proposta de deliberação da CED/BR, solicitando aprovação 76 

do plenário para que a Comissão, na próxima gestão, estivesse autorizada a definir 77 

regras para práticas de reserva técnica, esvaziando um debate que bastante rico e 78 

importante, desenvolvido no âmbito das CEDs UFs. E em nome da CED/SP, a 79 

coordenadora manifestou apoio aos conselheiros federais que se manifestaram 80 

contrários a essa atitude da CED/BR, sobretudo ao conselheiro da Bahia e também à 81 

presidente NADIA SOMECK que conseguiu retirar o ponto de pauta. Ela ainda informou 82 

que a CED realizou, em novembro, 30 julgamentos em primeira instância, novidade da 83 

Resolução 143 conquistada, que somados aos 23 julgamentos feitos em outubro, 84 

conseguiram zerar a fila de julgamentos pendentes no CAU/SP. ITEM V. Apresentação 85 

de comunicações: d) dos Coordenadores das comissões permanentes. Pela CEF, a 86 

coordenadora ANA LUCIA CERAVOLO destacou o encontro, realizado em novembro, das 87 

CEFs, último da gestão, onde foi feita a discussão sobre as Diretrizes Curriculares 88 

Nacionais e o posicionamento do CAU, no sentido de apoiá-la, mas também de destacar 89 

alguns pontos que são próprios. Ainda de acordo com a coordenadora, houve mais uma 90 

vitória importante em relação à concessão de registros profissionais de formados em 91 
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cursos na modalidade EAD, sobretudo pelo trabalho que vem sendo feito no sentido de 92 

estudar e se manifestar em relação aos projetos pedagógicos e à formação que esses 93 

alunos recebem, tendo como base as debilidades e precariedades observadas. Na 94 

formação, complementou a coordenadora, há ainda um desafio importante da atual 95 

gestão, no sentido de pelo menos sinalizar como esses alunos podem se organizar para 96 

retirar seus registros profissionais, para não deixar a discussão no vácuo. Por fim, ela 97 

parabenizou o CAU/SP que obteve a deliberação positiva da plenária do CAU/BR e 98 

autorização do TCU, para pagamento de bolsas de residência para arquitetos registrados 99 

no Conselho, na forma de projeto piloto a ser executado e avaliado, lembrando que esse 100 

resultado foi fruto de proposta da CEP/SP à CEP/BR. ITEM V. Apresentação de 101 

comunicações: d) dos Coordenadores das comissões permanentes. Pela CPUAT, a 102 

coordenadora MONICA ANTÔNIA VIANA destacou os resultados do evento, realizado 103 

em novembro, na sede do CAU/SP, o 3º Ciclo de Debates sobre a Política Urbana 104 

Ambiental e Territorial, que tratou de tema importante - as cidades em risco e a agenda 105 

urbana ambiental, com foco nos desafios para a atuação dos arquitetos e urbanistas. 106 

Houve grande participação, com cerca de 100 pessoas no primeiro dia, e metade disso 107 

no segundo dia, onde foram realizadas quatro mesas e roda de conversa do CAU Educa, 108 

com o resultado final dos seis projetos selecionados por edital. No último dia do evento, 109 

continuou a coordenadora, foi realizada a Oficina de Operacionalização e 110 

Instrumentalização da Agenda Urbana Ambiental com participação de jovens arquitetos, 111 

estudantes, representantes de prefeituras etc. A avaliação, segundo ela, foi positiva e 112 

atingiu seu objetivo e público-alvo e agradeceu os conselheiros da CPUAT e da 113 

subcomissão, que participaram da organização e funcionários que deram apoio. Por fim, 114 

deixou como sugestão que se tenha alguma solução a curto e médio prazo para a 115 

questão da insalubridade, promovida pelo calor intenso no espaço do CAU/BR, até que 116 

a reforma no edifício seja concluída, principalmente pensando nos funcionários que 117 

estão ali cotidianamente. ITEM V. Apresentação de comunicações: d) dos 118 

Coordenadores das comissões permanentes. Pela CPC, a coordenadora adjunta BRUNA 119 

BEATRIZ NASCIMENTO FREGONEZI comunicou que conselheiros do CAU aumentaram 120 

sua participação em cadeiras de Conselhos de Patrimônio Cultural de 1 para 10. No 121 

entanto, continuou, foi identificada a ausência de uma figura institucional, dentro do 122 

CAU, para apoiar a participação desses conselheiros, inclusive no compartilhamento de 123 

experiências, que são bem parecidas, principalmente nas cidades do interior. A partir 124 

disso, foi feito longo debate dentro da Comissão e pensadas diretrizes para possibilidade 125 

da criação de espaço institucional dentro de uma câmara temática, que estarão no 126 

relatório final da gestão. Ela ainda informou que ao longo da gestão foram feitos 127 

diversos pedidos de apoio da sociedade civil para que a CPC se posicionasse em relação 128 

a bens que estavam em risco ou a tombamentos em tramitação, em órgãos de 129 

preservação, e no último mês foi dado parecer da CPC/SP para o Ó do Borogodó, que 130 

estava em risco, que inclusive foi citado na Folha de São Paulo como tendo sido 131 

fundamental no processo. ITEM V. Apresentação de comunicações: d) dos 132 

Coordenadores das comissões permanentes. Pela CRI, a coordenadora MARCIA 133 

MALLET MACHADO DE MOURA informou que foi feita deliberação na CRI e que ela 134 

gostaria fosse encaminhada à Comissão Eleitoral sobre a impressão e entrega dos 135 

termos de posse e certificados de serviços prestados à Nação, dos conselheiros da 136 

Comissão, da gestão atual e eleitos para a próxima gestão. A coordenadora ainda 137 

explicou que, em mandatos anteriores, na última plenária do ano tais documentos eram 138 
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recebidos pelos conselheiros, mas que durante o mandato atual já houve diversas 139 

solicitações da CRI para tal providência e que não foi tomada. O certificado serviços 140 

prestados à Nação, ainda segundo a coordenadora, inclusive serve para cálculo da 141 

aposentadoria. Outro destaque da coordenadora da CRI foi com relação à não 142 

participação de membros da Comissão em evento – Green Building Day – o qual ajudou 143 

a divulgar e autorizou apoio institucional com a logomarca do CAU/SP, por conta da 144 

retirada dos convites pelo próprio organizador do evento aos conselheiros, 145 

impossibilitando, inclusive, a verificação se o evento estava condizente com os 146 

parâmetros da CRI. MARCIA MALLET MACHADO DE MOURA também comunicou que 147 

será realizada a última Trilha do Sebrae do ano, em dezembro, sobre planejamento 148 

econômico para o próximo ano. Ela ainda ressaltou problemas nos trâmites internos no 149 

Conselho, recorrentes, citando como exemplo o Seminário Internacional da Era BIM, 150 

que foi encaminhado apenas para a Comissão de BIM, e que se tivesse sido 151 

encaminhado também para a CRI esta poderia ter conseguido vagas gratuitas para 152 

conselheiros interessados, assim como conseguiu para membros da AsBEA que 153 

solicitaram o apoio da Comissão. Com relação à comunicação feita pela CPC, referente 154 

à discussão para criação de câmara temática, a coordenadora das CRI informou que a 155 

Comissão de Relações Institucionais existe e que todas as relações institucionais de 156 

todas as Comissões são feitas por ela e que em caso de necessidade é só entrar em 157 

contato que a CRI estará à disposição de todas as Comissões e conselheiros. Finalizando 158 

ela destacou que o CAU é um conselho parlamentarista e que acabou de eleger três 159 

chapas. Assim, complementou, a partir do momento em que foram eleitos não são mais 160 

integrantes de chapa, mas sim conselheiros eleitos para uma autarquia federal, devem 161 

ser tratados de forma igualitária e são esses conselheiros eleitos que elegem o 162 

presidente e a diretoria. ITEM V. Apresentação de comunicações: d) dos 163 

Coordenadores das comissões permanentes. Pela CDP, a coordenadora adjunta 164 

MARCIA HELENA SOUZA DA SILVA informou que em novembro foi feito evento no 165 

parque tecnológico de São José dos Campos, sobre Tecnologia e Inovação no campo da 166 

arquitetura e urbanismo e que apesar dos imprevistos foi bem-sucedido. E fez um 167 

agradecimento à CRI, à CCom, conselheiros eleitos da região, aos membros da CDP e da 168 

Comissão de Tecnologia e aos funcionários Adriano e Antonio.  ITEM V. Apresentação 169 

de comunicações: d) dos Coordenadores das comissões permanentes. Pela CATHIS, a 170 

coordenadora FERNANDA SIMON CARDOSO comunicou a realização do 3º Ciclo de 171 

Debates Vivenciando Athis, onde foram apresentados os projetos fomentados durante 172 

o ano e lançada a publicação Vivenciando Athis, com a compilação de todas as iniciativas 173 

do CAU/SP na gestão, já disponível em meio digital. Ela finalizou falando sobre a 174 

realização de três Oficinas para a promoção dos projetos de residência técnica também 175 

fomentados. ITEM V. Apresentação de comunicações: e) da vice-presidência. A vice-176 

presidente reiterou o convite, já encaminhado aos conselheiros, para inauguração da 177 

nova sede do escritório descentralizado de Ribeirão Preto, que é um bem tombado. 178 

ITEM V. Apresentação de comunicações: f) da presidência. A presidente CATHERINE 179 

OTONDO comunicou o pedido de extensão de licença da conselheira LEDA MARIA 180 

LAMANNA FERRAZ ROSA VAN BODEGRAVEN, ficando sua suplente SOFIA PUPPIN 181 

RONTANI na titularidade até o fim da gestão. Ela também informou que o dia seguinte 182 

seria intenso de trabalhos, com a exposição montada para a entrega dos certificados das 183 

premiações do Construindo o Presente e Projetando o Futuro, que já entrou no 184 

calendário das premiações do estado; lançamento da agenda de futuro; e, realização 185 
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fórum dos coordenadores e coordenadoras. Sobre a documentação, solicitada pela 186 

conselheira MARCIA MALLET MACHADO DE MOURA, a presidente disse ser necessária 187 

a manifestação da Comissão Eleitoral, mas que a gestão está à disposição para que a 188 

última plenária seja produtiva e festiva para celebrar o que foi feito e o que será feito 189 

no futuro. Quanto às atividades do mês, CATHERINE OTONDO agradeceu aos 190 

conselheiros e conselheiras que participaram da Conferência em Brasília, onde puderam 191 

conhecer os trabalhos de outras UF e, por último, informou que foi realizada reunião 192 

com SMU, Secretaria de Aprovações, sobre o projeto de reforma da sede que já 193 

começou a ser aprovado na prefeitura, e que foi pedido que o mesmo entre no 194 

Programa Requalifica, que é um programa de incentivos, já para ser homologado. 195 

Segundo a presidente a entrada no programa é importante porque dá acesso a subsídios 196 

de até 10% do valor da reforma e reconhecimento com relação a IPTU e outros 197 

benefícios. Ela ainda complementou que será o primeiro edifício a fazer parte do 198 

Programa Requalifica que é institucional e não residencial. Passou então à ORDEM DO 199 

DIA: 1. Julgamento de recurso - Processo de apuração de irregularidades - Acórdão no 200 

1.121/2021-TCU-PLENÁRIO (Origem: CPFi-CAU/SP) SIGILOSO. A presidente solicitou a 201 

interrupção da transmissão e que a coordenadora da CPFi RENATA ALVES SUNEGA 202 

fizesse uma introdução do assunto. Feita a introdução, a presidente perguntou se havia 203 

algum conselheiro em impedimento ou suspeição e em não havendo o conselheiro 204 

relator LUIZ ANTONIO DE PAULA NUNES fez a leitura do relatório, parecer 205 

fundamentado e voto. A presidente abriu para manifestação dos conselheiros e o 206 

conselheiro JOSÉ ROBERTO GERALDINE JUNIOR apenas pediu que o conselheiro relator 207 

deixasse bem esclarecidos os trâmites para prestação de contas para deslocamentos e 208 

participação de conselheiros em eventos externos, que no caso em voga deveria conter 209 

uma ordem de serviço registrada dentro de cada processo administrativo referente. O 210 

conselheiro relator fez então a leitura da minuta de deliberação plenária e a presidente 211 

colocou em votação que contou com 52 votos a favor, nenhum contra e nenhuma 212 

abstenção. ORDEM DO DIA: 2. Autorização para implantação de Projeto Piloto de 213 

concessão de Bolsas de Estudos pelo CAU/SP (Origem: PRES-CAU/SP). A presidente fez 214 

a leitura da minuta de deliberação plenária e colocou em votação que contou com 46 215 

votos a favor, nenhum contra e uma abstenção. ORDEM DO DIA: 3. Análise de recurso 216 

contra decisão de não acatamento de denúncia - conselheira relatora Paula Fernanda 217 

Faria Rodrigues (Origem: CED-CAU/SP) SIGILOSO.  A presidente solicitou a interrupção 218 

da transmissão e informou que em face da decisão de não admissibilidade da denúncia 219 

pela CED foi interposto recurso, pelo denunciante, ao plenário e designada conselheira 220 

integrante como relatora, a fim de analisar o recurso interposto. A conselheira relatora 221 

PAULA FERNANDA FARIA RODRIGUES fez a leitura do relatório e parecer. A presidente 222 

abriu para destaques e em não havendo passou a conselheira relatora à leitura da 223 

minuta de deliberação plenária. A presidente colocou em votação que contou com 41 224 

votos a favor e nenhum contra. A presidente comunicou que a deliberação estará 225 

disponível no portal da transparência e que os interessados têm prazo de 30 dias para 226 

recurso. ORDEM DO DIA: Extrapauta – Análise de recurso contra decisão de não 227 

acatamento de denúncia – conselheiro relator Paulo Márcio Filomeno Mantovani 228 

(origem CED-CAU/SP) SIGILOSO. A presidente solicitou a interrupção da transmissão e 229 

informou que em face da decisão de não admissibilidade da denúncia pela CED foi 230 

interposto recurso, pelo denunciante, ao plenário e designado conselheiro integrante 231 

como relator, a fim de analisar o recurso interposto. O conselheiro relator PAULO 232 
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MÁRCIO FILOMENO MANTOVANI fez a leitura do relatório e parecer. A presidente abriu 233 

para destaques e em não havendo passou o conselheiro relator à leitura da minuta de 234 

deliberação plenária. A presidente colocou em votação que contou com 49 votos a favor 235 

e nenhum contra. A presidente comunicou que a deliberação estará disponível no portal 236 

da transparência e que os interessados têm prazo de 30 dias para recurso.  ORDEM DO 237 

DIA: 4. Processo de fiscalização 1000080973/2019 - conselheiro relator Ederson da 238 

Silva (Origem: CEP-CAU/SP). A presidente perguntou se havia algum conselheiro em 239 

impedimento ou suspeição para votação na matéria e em não havendo o conselheiro 240 

relator fez a leitura de seu relatório e voto. A presidente abriu para destaques e em não 241 

havendo passou o conselheiro relator à leitura da deliberação plenária. A presidente 242 

colocou em votação que contou com 51 votos a favor, nenhum contra e nenhuma 243 

abstenção. A presidente comunicou que a deliberação estará disponível no portal da 244 

transparência e que os interessados têm prazo de 30 dias para recurso. ASSUNTOS 245 

GERAIS: Apresentação: projetos de residência desenvolvidos no âmbito das parcerias 246 

com OSC objeto dos editais de fomento CAU/SP 2023.  A coordenadora da CATHIS, 247 

FERNANDA SIMON CARDOSO, fez a apresentação do Projeto Residência Técnica 248 

(Fomento), com três experiências de capacitação em residência técnica a partir de 249 

editais. A presidente abriu para manifestações e a conselheira MONICA ANTONIA 250 

VIANA parabenizou as comissões envolvidas no processo, ressaltando que foi uma 251 

experiência ampla e ressaltou a importância da parceria com o poder público, que tem 252 

a prerrogativa e atribuição de fazer essas políticas.  A conselheira ANA LUCIA CERAVOLO 253 

disse que a experiência foi extremamente rica, do ponto de vista do CAU, que no âmbito 254 

do Conselho é o primeiro edital de fomento e que dá a oportunidade para avançar, a 255 

partir da avaliação, na valorização do arquiteto como servidor público. A assistência 256 

técnica é importante, as três experiencias ressaltam isso e uma das qualidades do edital, 257 

apontada pela conselheira, foi que era aberto o suficiente para que as instituições de 258 

ensino pudessem se adequar à realidade.  O programa, segundo ela, contou com 150 259 

profissionais participantes, três mil pessoas atendidas e com desdobramentos de 260 

parcerias com outros cursos. A conselheira VANESSA GAYEGO BELLO FIGUEIREDO 261 

destacou que foi desenhado, via Comissão de Patrimônio, junto com a Comissão de 262 

Ensino, uma minuta de edital para residência em Patrimônio, em parceria com o Iphan, 263 

amplamente debatida e que será deixada para a próxima gestão. A conselheira ARLETE 264 

MARIA FRANCISCO também parabenizou o projeto e destacou a importância de 265 

envolvimento do poder público, porque na sua opinião o só assim conseguirão avançar 266 

mais e sugeriu que nos próximos editais a parceria com o poder publica seja condição. 267 

O conselheiro SORIEDEM RODRIGUES igualmente parabenizou as comissões que 268 

trabalharam nos projetos de ATHIS, mas reiterou que de fato a presença do poder 269 

público é importante para que chegue na ponta. O conselheiro MARCELO MONTORO 270 

parabenizou, mas enfatizou que a questão de residência não é a residência em ATHIS e 271 

sim residência como aprimoramento profissional. Para ele esse é um tema importante 272 

e é o que o Conselho pode fomentar e espera que nos próximos anos possam ter vários 273 

programas em residência, não apenas em ATHIS. Ele ainda observou a questão da 274 

residência do ponto de vista do exercício profissional, porque a residência criou, na sua 275 

opinião, dúvidas sobre como emitir uma RRT e uma das possiblidades poderia ser uma 276 

RRT em equipe, mas a questão é que para o Conselho a residência não é numa 277 

alternativa de trabalho, mas sim um treinamento, aprimoramento profissional. Por 278 

último ele sugeriu uma discussão sobre a revisão da Resolução 21 que tem que incluir a 279 
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revisão de residência. A conselheira FERNANDA SIMON CARDOSO explicou que apenas 280 

um dos editais era direcionado a residência em ATHIS, mas os demais eram para 281 

Arquitetura e Urbanismo de forma ampla. No entanto, ela complementou, os projetos 282 

inscritos eram de residência em ATHIS, demonstrando que há grande demanda da 283 

sociedade. ASSUNTOS GERAIS: Apresentação: aplicativo móvel para convocação e 284 

prestação de contas do CAU/SP. A conselheira AMANDA ROSIN DE OLIVEIRA informou 285 

que desde que o CAU/BR implementou a Resolução 238 sobre as diárias e 286 

deslocamentos e que foi aprovada a portaria, que regulamenta para o CAU/SP, a COA e 287 

CPFi desenvolveram um trabalho, junto com a SGO e a PRODESP, de um aplicativo para 288 

facilitar a prática para o próximo ano. Juntamente com o conselheiro EDERSON DA 289 

SILVA, ela fez a apresentação da evolução do trabalho, que deverá entrar em operação 290 

em janeiro de 2024. O conselheiro JOSÉ ROBERTO GERALDINE JUNIOR sugeriu que fosse 291 

dado um prazo maior para convocação, a exemplo de outros conselhos profissionais que 292 

fazem a convocação com 10 dias com antecedência, gerando economicidade. Ele 293 

perguntou se o aplicativo tem plataforma aberta e se os deslocamentos, diárias e 294 

passagens, serão pagos antecipadamente, nos termos da legislação, para que os 295 

conselheiros não tenham que dispender recursos próprios para participação. O 296 

conselheiro EDERSON DA SILVA disse que as questões levantadas pelo conselheiro, 297 

excetuando a relativa à plataforma, estão na minuta que está sendo elaborada para ser 298 

trazida à próxima plenária e que no CAU/SP será instituída uma pré-convocação de 15 299 

dias antes da reunião já aprovada no calendário e alteração no calendário deverá ter 300 

justificativa. Com relação à transparência dos processos, a conselheira AMANDA ROSIN 301 

DE OLIVEIRA respondeu que tudo será colocado no SEI e que as diárias serão 302 

antecipadas. Sem mais comunicações, a presidente do CAU/SP CATHERINE OTONDO 303 

encerrou assim a 35a Reunião Ordinária, agradecendo a presença de toda e todos. 304 

 

CATHERINE OTONDO 

Presidente do CAU/SP 
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